



Reunión del Consejo Consultivo de Extensión y Difusión Cultural

Minuta del día 21 de enero, 2009

Siendo las 10:15 horas, reunidos en la Sala de Juntas DIEX-DIP, el Lic. Alonso González Núñez da una cordial bienvenida a los asistentes. Menciona con satisfacción la reciente edición del Libro alusivo a la Quinta Gameros, mismo del cual se obsequiará un ejemplar a cada uno de los presentes y contando con el quórum legal da inicio la reunión con el punto número uno del orden del día: **Becas Alimenticias**.

Al respecto, menciona el Lic. Alonso González el apoyo indudable por parte del Comité de Damas Voluntarias de la Uach, así como de las Direcciones de cada una de las Unidades Académicas, proponiendo a la vez un aumento de cuota para los becarios. Se acuerda unánimemente a \$35.00 (Treinta y cinco pesos).

Fomento a la Lectura.

En este contexto el Lic. Heriberto Ramírez informa que este proyecto está dando inicio en su fase de diagnóstico, que para el efecto se está realizando una encuesta, cede la palabra al Maestro Luis Nava, quien comenta que en general la lectura es un problema. Solicita apoyo para los programas que se van a generar después de los resultados de la encuesta. Recalca el licenciado Alonso González la importancia de este proyecto, solicitando al pleno la colaboración para que se incremente la lectura.

El maestro Gerardo Ascencio cuestiona si no existen las estrategias. A lo que el licenciado González Núñez responde que sí hay, como ejemplo señala que en Cuba si existe fomento a la lectura.

A su vez el maestro Luis Nava expone que ya se tienen algunas ideas al respecto, como por ejemplo: estrategias de divulgación, académicas e insiste en solicitar la colaboración de todas las Unidades Académicas para llevar a buen término este proyecto.

- El maestro Lino Martín, manifiesta que en su Facultad se lleva este programa a cargo de la Mtra. Emilia...
- El Lic. Rubén Tinajero propone que tenga validez a través del Carnet Cultural, con un ensayo.

Por lo que respecta a la **Feria del Libro**, el licenciado Ramírez Luján informa que la UACH ha tenido participación en la Feria de Guadalajara por segundo año consecutivo. Que hay una probable participación en Buenos Aires, así como invitaciones para asistir a París.

Asimismo, manifiesta que la Feria Estatal del Libro se ha programado para

No habiendo otro asunto a tratar se da por terminada la reunión, siendo las 13:46 horas del día 3 de septiembre del año 2008.



Reunión del Consejo Consultivo de Extensión y Difusión Cultural

Minuta del día 3 de septiembre, 2008.

Siendo las 12:00 horas, reunidos en la Sala de Juntas DEX-DIP, el Lic. Alonso González Núñez da una cordial bienvenida a los asistentes, no sin antes lamentar el terrible suceso acontecido en la ciudad de Hidalgo del Parral, Chihuahua. Motivo por el cual y con razón se justifica la ausencia del Secretario de Extensión de esa Unidad Académica, Lic. Héctor Carrasco Rodríguez a la presente reunión. Misma que da inicio con el punto relativo a Becas Alimenticias. El Lic. González solicita el apoyo al Pleno, para los jóvenes que requieren de este programa, menciona que por parte del Comité de Damas Voluntarias de la UACH ya están depositadas las cantidades respectivas a cada Unidad Académica.

Toma la palabra el maestro Octavio Carrete para comunicar que incluso en la Facultad de Derecho no son cinco los beneficiarios sino 10. Que en dicha Unidad Académica no realizan un estudio socioeconómico por el tiempo que implica; que son seleccionados por el hecho de ser rarámuris (tarahumaras).

En cuanto al punto sobre información de respuesta a la convocatoria del Concurso para Publicación de Textos de Docencia y Consulta, el licenciado Heriberto Ramírez informa que se obtuvo muy buena respuesta, que son varios los trabajos presentados para su dictamen.

Por lo que respecta al Foro Exprésate, que es una actividad compartida con el departamento de Vinculación. Se tiene la idea que desde al inicio de la carrera, los jóvenes sean invitados a participar en este Foro. Para ello, el departamento de Vinculación está organizando un evento en el cual se hará entrega de un reconocimiento, ya que se han tenido muy buenos resultados; afirma que los trabajos presentados son realmente muy buenos. Extiende la invitación para que al menos cinco alumnos de cada una de las Unidades Académicas asistan a este evento, el cual se celebrará el próximo 22 de septiembre, en el Centro Cultural Universitario *Quinta Gameros*.

Continúa el licenciado Ramírez Luján, para informar sobre el programa Fomento a la Lectura, aprobado por Rectoría, recalca que esta importante actividad servirá para impulsar la lectura ya que va a influir en el desarrollo académico. Menciona además que se realizará un diagnóstico estadístico de cantidad y calidad de la lectura de los estudiantes universitarios.

En este contexto el licenciado González Núñez, resalta la importancia de este programa. Como ejemplo, señala que en España se tenía 50 – 50 por ciento antes de aplicar este programa, lo cual lo incrementó en un 10%, es decir ahora ya leen el 60%, mientras que el 40% no. Se propone defender y ampliar este programa.

El licenciado Villegas cuestiona si se ha contemplado tener una librería universitaria o únicamente se refieren a las bibliotecas de las Unidades Académicas. A lo que responde el licenciado Alonso González, que en realidad se planea contar con una librería.

Tanto el licenciado Rubén Castañeda como el Mtro. Gerardo Ascencio coinciden en si no era ya un programa que se tenía pensado. El Lic. González refiere que efectivamente se trata de defender o promover el que nuestra Universidad requiere de una librería.

Asimismo se cuestiona sobre si para el diagnóstico se tienen contemplados círculos de lectura o talleres.

Para concluir, el licenciado Heriberto Ramírez informa que se estará llevando el programa de la librería itinerante, lo cual significa que en breve cada Unidad Académica será visitada por el personal del departamento de Editorial.

Por lo que respecta a Servicio Social, refiere la licenciada Lilia Rosa Ávila Meléndez que ya se tiene la convocatoria para el presente período, de la cual hace entrega a cada uno de los asistentes; solicitando que su respuesta sea aprobada por el Director de la Unidad Académica correspondiente. Les recuerda que respecto a los Asesores de Servicio Social, envíen a la Unidad Central la información sobre los maestros que participarán como tutores, para ser registrados como tales.

Punto y aparte, la licenciada Ávila informa sobre la capacitación de voluntarios en el Programa ESER-Chihuahua, el cual tiene como objetivo principal el captar voluntarios que, al término de su servicio social, continúen siendo voluntarios de dicho Programa.

Así también, menciona que otro de los programas que ya está abierto es el de *Amigo Rarámuri*.

Refiere además, que se está trabajando la revista de Servicio Social.

En cuanto a becas Pronabes, recalca el acuerdo tomado en Consejo Consultivo, sobre sancionar a los alumnos que adeudaran su servicio social e insiste en la necesidad de llevar un seguimiento a cada becario, para saber si realizó su servicio social.

Cuestiona en este sentido el maestro Lino Martín, si ha aumentado la lista de becarios. Responde la licenciada Ávila Meléndez que en realidad muy poco, esto es que si venían siendo 2000, ahora son 100 ó 200 más, nada que ver con 4000.

Para finalizar este punto del Orden del Día, respecto a Seguimiento de Egresados, menciona que son siete las Facultades que ya están en la fase del análisis para la edición del estudio de egresados, que se ha tenido el apoyo del licenciado Martín Legarreta para concluir con este programa.

Por lo que respecta al departamento de Difusión Cultural, el maestro Rubén Tinajero en referencia al programa Valorarte, considera que dándole unidad con un tema, impactaría más. Hace entrega de la convocatoria respectiva, mencionando que aun no se define el concepto sobre Cri Cri tradicional o Cri Cri contemporáneo. El ingeniero Fabián Hernández refiere que sería más factible el segundo de estos conceptos.

Continúa el maestro Rubén Tinajero para reiterar en la importancia de que los alumnos tomen los cursos de inducción, en cuanto al Carnet Cultural Universitario, pues menciona que se han presentado algunos detalles con la normatividad.

Así también, refiere que en lo que respecta al Programa Virtual con el que cuentan algunas Unidades Académicas, existe la inquietud sobre si se utilizaba una credencial y propone que para la próxima reunión ya se tenga el consenso de propuestas, habiéndose elegido una de las opciones. Insiste asimismo, sobre la importancia respecto al programa de Formación Integral.

Punto y aparte, aprovecha para presentar al maestro Enrique Samaniego como responsable del Poliforum Cultural Universitario, espacio en donde se tienen contempladas dos salas de exposición para el área de ciencias. Que para el día 17 de septiembre, a las 11:00 horas se presentará la primera exposición por el Comité Ambiental e invita a que se sumen a este programa de divulgación. Hace hincapié en que se cuenta con el apoyo de la maestra Edna Molina, en cuanto a divulgación científica, esto es la ciencia de manera más técnica.

En este contexto el licenciado Alonso González cede la palabra al maestro Enrique Samaniego, para que se presente al Pleno.

Para concluir con el orden del día y en lo que respecta al departamento de Vinculación y Transferencia de Tecnología, el licenciado Humberto Fuentes comenta que el Comité en Pro de una Cultura de la Legalidad es un programa completamente apolítico. Solicita más participación.

El maestro Gerardo Ascencio aprovecha para cuestionar sobre si el concurso Beertual Challenge se refiere a una maestría, ya que en la anterior ocasión la Facultad de Filosofía y Letras participó con un equipo de cinco alumnos y el premio fue una calculadora, pero una para los cinco alumnos. Considera que el premio fue muy pobre y conviene en que hubiera resultado mejor una entrevista, como para abrirse camino en el mercado de esa empresa.

Para el licenciado Alonso González resulta de suma importancia este comentario, sugiriéndole al Lic. Fuentes Huerta se avoque a esta propuesta, a investigar sobre el concurso.

Asuntos generales:

El maestro Lino Martín pregunta si habrán de entregarse agendas universitarias, a lo que la respuesta es sí.

El maestro Octavio Carrete por su parte, retoma un punto de una sesión anterior respecto a la celebración de una graduación única para toda la Universidad. El licenciado Alonso González manifiesta que a este respecto no hubo consenso en la reunión del Consejo de Directores.

Otro de los asuntos generales a considerar, en esta ocasión, es el apoyo que se pueda brindar con alimentos no perecederos para las familias en Parral, Chih.

Como otro de los puntos a tratar en este contexto, es referente al programa radiofónico presentado a la Coordinación de Radio Universidad, para lo cual el Lic. Villegas hace entrega de un documento impreso al pleno, manifestando que en breve habrá de darse respuesta por escrito.

Por su parte el Ing. Raúl Muñiz cuestiona si Radio Universidad tiene alcance hasta la ciudad de Delicias, Chih.

El licenciado Heriberto Ramírez aprovecha este espacio para agradecer amablemente al Lic. Villegas la promoción del fondo editorial.

Como último asunto a tratar, el licenciado González reitera la invitación por parte de la Facultad de Zootecnia en coordinación con la DIEX, a la comida que se ofrecerá en los jardines del SPAUACH, solicitándole al Dr. Alberto Lafón, exponga el contenido del menú.

No habiendo otro asunto a tratar se da por terminada la reunión, siendo las 13:46 horas del día 3 de septiembre del año 2008.



Reunión Extraordinaria del Consejo Consultivo de Extensión y Difusión Cultural

Minuta del día 16 de junio, 2008.

Siendo las 10:16 horas, reunidos en la Sala de Juntas DIEX-DIP, el Lic. Alonso González Núñez da una cordial bienvenida al Pleno, no sin antes aprovechar la ocasión para felicitarles por el "Día del Padre", agradeciendo la presencia del Dr. Raúl Favela Campos, Coordinador de Relaciones Internacionales, para continuar con el punto número tres del orden del día, relativo al Coloquio Bicentenario de la Independencia, programado para el día 19 de este mismo mes y año en el Teatro de Cámara "Fernando Saavedra".

El doctor Favela Campos menciona que debido a que ya no están los alumnos en clases, solicita el apoyo con personal académico y administrativo de todas las Unidades Académicas, así como con la Sociedad de Alumnos. Informa además que la Coordinación a su cargo se involucra con la finalidad de que en un futuro, se logre un acercamiento mayor con las universidades nacionales y extranjeras con quienes se tiene convenio de colaboración.

Al respecto el maestro Gerardo Ascencio cuestiona sobre si se entregará constancia de asistencia.

Por su parte el contador Almela Sinecio muestra interés de conocer el programa. El licenciado González Núñez informa que viene detallado en los carteles, dándole lectura al mismo brevemente.

El licenciado Villegas pregunta sobre si el coloquio tiene algo que ver dentro del marco de la celebración de Tres Siglos Tres Fiestas. El licenciado González responde que dicha celebración dará arranque hasta el 2010.

Tanto el maestro Gerardo Ascencio como el químico Lino Martín desean saber si la invitación se extendió a la comunidad externa.

Interviene el maestro Irigoyen Gutiérrez para proponer que en este evento se piense en la manera de retener al alumnado y al docente, para que no se aprovechen del evento, esto es de que vayan, se apunten y luego se retiren. Piensa además que para los alumnos de preparatoria y bachilleres les será de gran interés.

El licenciado Alonso González concuerda en la importancia de levantar un reporte, para que los asistentes que asistan, comprueben que estuvieron ahí las ocho horas del evento.

El doctor Favela recalca en lo importante que es para todo universitario, aprovechar las oportunidades que como en esta ocasión se nos presentan.

Para pasar al punto número cuatro, el licenciado González Núñez aprovecha este espacio dándole una cordial bienvenida al Dr. Jesús Robles Villa, ya que su presencia conlleva al planteamiento para que se realice una graduación única. Esto es trabajo de todos y para ello se requiere de un buen proyecto, mismo que se llevaría a Consejo Universitario.

Toma la palabra el licenciado Robles Villa, destacando que en la historia de nuestra Universidad hasta hace cuatro años aparecíamos en la página 4000 de un sitio web. Que en este último año aparece en el lugar 12. La Universidad está viendo la competitividad y hace referencia a las carreras de aeroespacial, físico-matemáticas, etc. Que es motivo de orgullo que esta celebración se realice con una ceremonia solemne.

Menciona además, que la Universidad de El Paso (UTEP), está solicitando egresados de nuestra Universidad; que son muchos los motivos de orgullo para pensar que nuestra Universidad es de primer mundo.

En este sentido el químico Lino Martín cuestiona que a partir de cuándo se realizaría, pues la graduación de la Facultad que él representa tiene su ceremonia el día 22 de agosto. Siendo secundado por el maestro Gerardo Ascencio, pues para el día 29 del mismo mes la Facultad de Filosofía y Letras tiene programada la suya. Recalca que la idea de una celebración le gusta bastante, pues le ha tocado estar en otras en los Estados Unidos (E.U.A.) y se realizan de esta manera, considera que también es muy buena idea que para el efecto se piense en traer a alguien de renombre.

Toma la palabra la maestra Ma. Eugenia Alonso para reafirmar lo anterior. Está de acuerdo.

El licenciado Octavio Carrete refiere que si se estaría hablando de que en dicha ceremonia uno a uno de los egresados iba a ser nombrado o únicamente mediante un discurso.

Al respecto el contador Omar Almela sugiere hacer un análisis, pues en alguna ocasión se pensó en la posibilidad de efectuarla de esta manera en la Facultad de Contaduría y Administración y surgieron algunos problemas, ya que se daría un giro de 360 grados.

El Profr. Irigoyen a su vez opina que se requiere de una gran organización, con todo lo que conlleva hacerlo en un estadio.

A este respecto el licenciado Humberto Fuentes menciona la contemplación de puntos importantes como lo sería el slogan, el reglamento, las empresas que tienen el birrete. A lo que el licenciado González responde que lo de la logística ya correspondería en su momento.

Conjuntamente el maestro Octavio Carrete y el contador Omar Almela consideran la organización de esta ceremonia, un poco complicada. Al igual, la licenciada María Eugenia Alonso, está de acuerdo.

El químico Lino Martín, pone a la disposición su tesina, que precisamente se basó en graduaciones.

Toma la palabra el contador Almela Sinecio, para resaltar que los puntos que menciona el licenciado Fuentes son importantes.

Por su parte el maestro Gerardo Ascencio refiere lo importante de nombrar a los graduandos.

El ingeniero Ubaldo González opina que para un evento de esta naturaleza, la Universidad si tiene la capacidad para organizarlo.

Propone a su vez el contador Omar Almela, integrar un Comité, porque generar un cambio de esta magnitud, provocaría reclamos.

El ingeniero Fabián Hernández menciona que se lograría con éxito si se ponen las camisetas, alude a un evento realizado en ciudad Juárez.

A este respecto el licenciado Lugo recalca la observación del Ing. Hernández, en donde sí son beneficiados con un evento de esta naturaleza los alumnos, docentes y administrativos de nuestra Universidad.

Aprovecha este espacio el doctor Favela Campos comentando que se está captando en la presente reunión, la impresión de que esto es posible, por las opiniones de todo el Pleno y resalta que el propósito primordial de la Universidad es la identidad, como segundo aspecto menciona que se está participando a la comunidad de este logro académico. Siente que

estos son los eventos que le dan la verdadera identidad universitaria, se debe pensar más allá de una graduación; no considera apropiada la integración de un comité; se requiere que seamos todos, pues es muy fácil dejarle nuestro trabajo a otros.

El licenciado González comenta que hace aproximadamente 40 años estaba dando inicio la Universidad Autónoma de Chihuahua y el maestro Moisés Ordáz (†), tuvo la visión de organizar la Orquesta Sinfónica y hoy, con orgullo podemos ver el lugar que ocupa.

Toma la palabra el contador Almela Sinecio, mencionando sobre el comité de estudio. En realidad el evento le parece de lo mejor.

Por su parte el Ing. Fabián Hernández refiere estar de acuerdo con la propuesta del doctor Favela Campos, en que hay que llegar a la Unidad Académica con la decisión de Rectoría: se va a hacer esto y ya. El doctor Favela cuestiona a este respecto, si el Pleno está de acuerdo en llevar una respuesta a Rectoría en el sentido de que es un gran evento.

Se toma el acuerdo de que en el mes de enero o febrero se realizará una única graduación, de entrada se contemplan las 12 Unidades Académicas de la ciudad y se dirige hacia los secretarios de las Facultades foráneas en la factibilidad de asistir. Se consensa en que los graduandos sí es segura su asistencia; probablemente la dificultad se presentaría con los familiares de ellos.

El licenciado González Núñez, da por asentado en acta el acuerdo aquí tomado.

Asuntos generales:

- Se obsequian rastrillos y espuma de afeitar.
- Se organizará una reunión de convivencia para todo el Pleno entre la Facultad de Zootecnia y esta Dirección, a realizarse en el Sindicato del Personal Académico de la UACH.

Se dá por terminada la reunión siendo las 11:45 horas del día 16 de junio del año 2008.

informando que en esta ocasión se cuenta con la presencia del Ing. Raúl Muñiz Cardona, nuevo Secretario de Extensión de la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales, así como de la ausencia del Ing. Ubaldo González, por asistir a la celebración de un homenaje póstumo al Ing. Lozoya; así también ofrece una disculpa a nombre del Arq. Ismael Cepeda, pues actualmente la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales está siendo evaluada para su acreditación. Por lo que sugiere pasar al inciso 3) del orden del día.



Reunión del Consejo Consultivo de Extensión y Difusión Cultural

Minuta del día 25 de enero, 2008.

Reunidos en la Sala de Juntas DIX-DIP, el Lic. Alonso González Núñez da una cordial bienvenida al Pleno, informando que en esta ocasión se cuenta con la presencia del Ing. Raúl Muñiz Cardona, nuevo Secretario de Extensión de la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales, así como de la ausencia del Ing. Ubaldo González, por asistir a la celebración de un homenaje póstumo al Ing. Lozoya; así también ofrece una disculpa a nombre del Arq. Ismael Cepeda, pues actualmente la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales está siendo evaluada para su acreditación. Por lo que sugiere pasar al inciso 3) del orden del día.

Planteamientos y asuntos de los secretarios de extensión de las unidades académicas de la UACH:

El Dr. Luévano expone que debido a que se encuentra en puerta el Congreso de Escuelas de Odontología, lamenta sumamente no estar involucrados como se hubiera querido para con la DIEX, en lo que respecta al Congreso Nacional de Servicio Social, ya que los días del 9 al 11 de abril del presente año nuestra escuela será la sede de este congreso de Escuelas de Odontología y en este marco habrá de seleccionarse al nuevo presidente. No sólo es la visita ni la reunión que vamos a tener, ya que es un Congreso Estudiantil en el cual agregamos servicio social por primera vez, a nivel nacional.

Para esto, el Lic. Alonso González reitera el apoyo para el Carnet Cultural Universitario, sobre los gastos que generen las actividades científicas, culturales y filosóficas primordialmente.

Convocatoria del servicio social

En este punto la Lic. Lilia Rosa Ávila informa que ya fue publicada la convocatoria, haciendo hincapié en que a cada uno de los coordinadores de servicio social se les envió por escrito la fecha de inscripción.

Congreso Nacional de Servicio Social

Y en cuanto a la organización del mismo, refiere:

- Agradecimiento a algunas facultades, ya que con su invaluable apoyo se formaron los comités de organización para este magno evento.
- Que para el verano del 2007, ya se tenía la imagen y se habían publicado los primeros carteles y volantes.
- En este momento, se tiene un registro de 184 Instituciones de Educación Superior, ya notificadas del congreso y 735 contactos directos en las universidades que se les hizo el envío de la difusión, vía paquetería.
- Para la próxima semana, enfatiza sobre la importancia de que los secretarios de extensión, se sumen a la difusión interna, así como a nivel estatal: Universidad Autónoma de Ciudad Juárez y tecnológicos.
- Se invita a la elaboración de un proyecto para su presentación en el Congreso, en la modalidad de brigadas de servicio social y con el mismo, concursar para el Premio Nacional de Servicio Social.

A este respecto, el licenciado González recalca la importancia de que los coordinadores de servicio social, conjuntamente con los secretarios de extensión de todas y cada una de las unidades académicas participen en las actividades culturales y se integren en la planeación, organización y realización del evento.

Seguimiento de Egresados

La licenciada Ávila Meléndez, refiere en cuanto a la reunión programada en el SUBA, se sabe que las actividades son como una primera carta de presentación para los organismos evaluadores, sin embargo esto se olvida y nuestro llamado es como el de “apaga fuegos”, cuando ya tienen las visitas de los evaluadores y se quiere hacer el trabajo de un año en ese preciso momento.

Informa que las facultades que ya tienen integrado el documento de seguimiento de egresados, listo para su publicación, son la de Filosofía y Letras y la de Enfermería y Nutriología. Mientras que la Escuela de Odontología, cuenta con un 50% de avance; Ciencias Agrotecnológicas con un 40% y Ciencias Químicas con un 30%. Por otra parte la Escuela de Economía Internacional, la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales, la de Ciencias Políticas y Sociales, la de Contaduría y Administración y el Instituto de Bellas Artes, todavía están en el proceso de aplicar encuestas. Las Facultades de Derecho y la de Educación Física y Ciencias del Deporte, no han reportado aún avance.

El Dr. Luévano cuestiona sobre si el paquete estadístico SPSS ya no se va a utilizar...

De la Facultad de Enfermería, el Lic. Martín Legarreta presenta un sistema mediante el cual se compromete apoyar a cada una de las unidades académicas, para realizar los análisis de estudio de quienes ya tengan avances sobre el mismo.

Recalca el Lic. González Núñez, lo fundamental de este estudio de egresados, debido a que los organismos evaluadores toman en cuenta: pertinencia de la carrera, empleo, relación con la carrera y si ésta justifica su existencia.

Musivi

Este Centro Comunitario se abrió al público el 4 de septiembre de 2007, con recursos de INDESOL, con una meta para atender a 700 usuarios.

El último reporte presenta que de septiembre a diciembre, se atendieron 1,200 personas. De esta atención un 70% fueron mujeres, clasificando los servicios en: violencia psicológica en un 35%; violencia física un 16%; violencia económica un 15%; y el resto en violencia de otro tipo.

Se solicita hacer extensiva la difusión del Centro, pues se tiene además el enlace con la Dirección Académica para las tutorías que a través de este tipo de servicios sean canalizadas.

Departamento de Vinculación

El Lic. González aprovecha este espacio para informar que ya cuenta la Dirección con las Agendas Universitarias, por medio de la empresa Directec, que nos está haciendo una entrega de 23,000 agendas para ser distribuidas a los estudiantes tanto de nuestras unidades académicas, como de algunas de las escuelas incorporadas. Proporcionando además junto con cada una de las agendas, un kit de obsequio consistente en un rastrillo y una espuma para rasurar. Solicita a los compañeros de las unidades foráneas, pasen por favor para recoger lo que les corresponde. Manifiesta además que se requiere del apoyo de las sociedades de alumnos para esta entrega, de la cual no está por demás decirlo, se siente orgulloso de tal respuesta.

Por su parte, el Lic. Humberto Fuentes comunica haberse constituido la Asociación de Vinculación Zona Noroeste, reconocida por ANUIES.

En lo que respecta al Sistema de Información de Vinculación Universitaria (SIVU), refiere que es un programa reconocido por la ANUIES, el cual estará operando a nivel nacional, vía internet a través de un software previamente instalado en cada computadora. Que el Programa abre las puertas a los jóvenes emprendedores, de nuevas ideas, que con el solo hecho de presentar un proyecto por este medio, éste sea estudiado y aprobado por empresarios e industriales de todo el país que estén dispuestos a proporcionar recursos a las IES, para su desarrollo.

Asimismo informa, que para la tercera semana del mes de febrero, se ofrecerá una plática por el Lic. Sealtiel, que viene de la Universidad de Veracruz, a la que todos están invitados ya que considera será de interés dado el tema que nos ocupa y para retroalimentar la mecánica a seguir para estar informados sobre los apoyos que otorga ANUIES, así como la manera para trabajar dicho software.

Es importante mencionar que cada proyecto que se suba a esta página, deberá contar con la aprobación del director de la unidad académica.

Dentro de este programa SIVU, se firmó un convenio con el Instituto Tecnológico de Chihuahua, el cual permitirá el asesoramiento de maestros de la UACH y viceversa para los proyectos que se presenten por cada institución.

Departamento de Editorial

En este punto el Lic. Heriberto Ramírez informa que los meses de noviembre y diciembre de 2007 fueron meses de bastante actividad editorial, entre las que se cuentan:

- ❖ Presentaciones de los libros *Pueblos Mineros*, *Género*, *Salud y Ambiente*, *Chihuahua Hoy* y *Anaclea*.
- ❖ Se asistió a la Feria del Libro de Guadalajara. Esta asistencia es relevante porque es la Feria de mayor alcance a nivel de América Latina.
- ❖ Asistencia a la reunión en el marco de la Red-Altecto, cuyo objetivo principal es promover catálogos de libros, presentándose además la página “*como editamos un libro entre todas las Universidades*”, que próximamente se dará a conocer.
- ❖ En este mismo marco, se publicó un libro con Aguascalientes y Guadalajara.
- ❖ Nuestros libros empiezan a circular por el sistema de intercambio.

Se hace una atenta invitación por parte de un convenio celebrado entre UACJ-ICHICULT-UACH para que se sumen a este proyecto con la presentación de trabajos que tengan que ver con la realidad.

Así también, se insiste en la presentación de artículos para la revista *Synthesis* y el periódico *El Universitario*, recordando que la revista tiene valor curricular y que su puntaje es mayor por ser una revista arbitrada, esto es importante hacérselo saber a los catedráticos. En lo que respecta a *El Universitario*, si hay colaboración de los alumnos, es mejor. Además de que contiene validez para el carnet cultural universitario.

Otro de los proyectos que está funcionando es el de *Exprésate*, como foro universitario, donde los estudiantes pueden ingresar sus trabajos y después de un análisis subirlos en línea. Desde finales está en la página, y al momento no se han recibido muchas publicaciones. Hace mención de que todos los semestres se producen cientos de trabajos, que normalmente se los queda el maestro, muchos tienen un nivel bastante aceptable y pueden ponerse en línea. Este programa también se encuentra dentro del carnet cultural universitario.

Por último, informa que para el 31 de enero, estará la librería Itinerante en la ciudad de Hgo. del Parral, Chih.

Departamento de Difusión Cultural

Dentro del Programa de Formación Integral, se entregaron los Carnets y ya se están impartiendo los cursos de Inducción.

Es importante mencionar la inquietud por parte de algunas unidades académicas respecto a lo del carnet y en cuanto a Educación Abierta, Continua y a Distancia y otras modalidades como los CRES se refiere, pues por acuerdo entre la Dirección de Extensión y de Rectoría se tomó la decisión de no ser incluida esta modalidad dentro del Carnet, ya que si no están en el SUAE, no se pueden llevar estadísticas y darle seguimiento porque son sistemas diferentes.

En este punto comenta el Lic. Alonso González, que no se sabe si los alumnos están obligados a cumplirlo ni a pagarlo.

El Lic. Rubén Tinajero recalca la importancia de darle seguimiento a las estadísticas de los usuarios del Carnet, pues sólo queda año y medio para cumplir con el 100 por ciento fijado. Refiere que en cuanto a los rubros y comportamiento de cada Unidad Académica, se tienen datos del universo global, el cual reporta un 73% científico y 73% deportivo.

Para concluir, agradece la respuesta de cada unidad académica para la realización de VALORARTE. Este evento se va a presentar en el Teatro de la Ciudad y está dentro del marco del Congreso Nacional de Servicio Social, que como todos sabemos, va a dar realce al congreso y viceversa.

Asuntos Generales

Toma la palabra el Lic. Alonso González para solicitar el depósito de las becas alimenticias lo más pronto posible, ya que es un estímulo que ofrece al alumno la motivación de alcanzar sus estudios. Se solicitó informar al comité de damas voluntarias, las Unidades Académicas que aportan para la Beca, que en caso de que sean más de cinco alumnos de escasos recursos económicos, se envíe la información a la Diex para incrementar el apoyo. Asimismo, se solicitan las evidencias de los alumnos que estén recibiendo este apoyo.

Por parte de la Secretaría de Relaciones Internacionales se hace una atenta invitación a todas las unidades Académicas, para que asistan al Concierto *A Capella Choir*, que se presentará el día 28 de enero, en el Paraninfo Universitario. Se entrega información al respecto, pidiendo el apoyo al Pleno para que se extienda la invitación a 50 estudiantes de cada unidad académica.

El Ing. Fabián Hernández propone sea factible un programa en donde se deje tiempo a los estudiantes que estén en exámenes, para que asistan a los eventos, pues algunos maestros no permiten que ellos se retiren. A lo que el Lic. González responde que hay eventos que no son organizados por la UACH.

El Lic. Rubén Tinajero solicita a los asistentes, informen sobre sus programas técnicos o de características particulares, si están dentro del DECAD-SUAE, esto en relación con lo del Carnet obligatorio.

Respecto a la solicitud al Congreso Universitario para que a los alumnos del DECAD no se les cobre ni obligue con lo del Carnet, surgen estos comentarios:

- Existe duda de si todos los alumnos están en el DECAD o en el SUAE.
- Que a los del DECAD no se les cobre ni se les obligue al Carnet.
- Que hay vinculación del E-carnet con el SUAE, no con el DECAD.

Dos rubros más que informa el Lic. Alonso González se refieren al área artística:

- ✓ Se termina Poliforum Cultural Universitario, Salas "Águeda Lozano" y "Sebastián".
- ✓ En la DES de Ingeniería, en la parte interior de la biblioteca, se termina un mural del maestro Luis Y. Aragón "Música de los Números".

Por último, se da lectura a la solicitud enviada a Consejo Universitario, para exentar del cumplimiento obligatorio y pago semestral del carnet cultural universitario a las modalidades de Educación Abierta, Continua y a Distancia, CRES y Centros Universitarios de Aprendizaje (CUAC).

No habiendo otro asunto que agregar, se da por terminada la reunión.